

## **El que da primero da dos veces... 2013/14**

**Autor:** José del Olmo

**Cuadernos de fútbol**, nº 56, julio 2014. ISSN: 1989-6379

**Fecha de recepción:** 04-06-2014, **Fecha de aceptación:** 16-06-2014.

**URL:** <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2014/07/el-que-da-primero-da-dos-veces-201314/>

### **Resumen**

Análisis de la temporada recientemente terminada para hacer un repaso de los entresijos estadísticos que nos pueden ayudar a entender mejor el final de un año realmente apasionante.

**Palabras clave:** estadísticas, futbol, historiaLiga

**Date :** 1 julio 2014



**De nuevo echamos un vistazo a la temporada recientemente terminada para hacer un repaso de los entresijos estadísticos que nos pueden ayudar a entender mejor el final de un año realmente apasionante.**

La Liga 2013/14 se ha desarrollado dentro de una terrible competitividad donde el mano a mano de los últimos campeonatos se ha visto ampliado a un tercer candidato que al final se ha llevado el título. Eso sin olvidar que el cuarto clasificado ha sumado una puntuación que en otras ediciones ligeras hubiese sido suficiente para haber sido los vencedores.

Evidentemente, para decidir quién ha de ser el vencedor absoluto después de 38 partidos influyen muchos factores, incluidos los más tópicos como el de la fortuna, el arbitraje o el orden de los partidos. Nosotros centramos nuestro estudio en el primer gol del partido. Lo hacemos por tercera temporada consecutiva y, a decir verdad, las conclusiones a las que llegamos tienen un carácter bastante clarificador para entender mejor lo que ha dado de sí el campeonato.

### El que marca el primer gol gana en el 73,56% de los casos

380 partidos de Primera División 2013/14

Partidos con vencedor/perdedor		294
Ganó el que abrió el marcador	256	
Perdió el que abrió el marcador	38	
Partidos con empates		86
Empate 0-0	32	
Empates con goles	54	

Aunque las cifras son bastante similares a las de la temporada 2012/13 en esta ocasión ha habido un mayor número de empates a cero, siendo el Levante UD, con siete, el equipo que más veces obtuvo este resultado.

Una vez roto el 0-0 inicial, 348 partidos de 380, el equipo que logró marcar ese primer gol acabó ganando el partido en un 73,56% de las ocasiones, lo que supone un claro incremento respecto al año pasado. Además, hubo un total de 54 empates. Hubo en total 38 marcadores remontados en el resultado final, lo que reduce las opciones para ganar al equipo que recibe el primer gol a un 10,92%. En otras palabras, de cada diez partidos que se han disputado, en solo uno se ha producido el vuelco en el marcador, que son las 38 ocasiones en que se ha producido.

Además, hubo 74 partidos en los que solo se marcó un gol, el definitivo, de los que 41 fueron para los locales y 33 para los visitantes. El 1-0 marcado más tarde y ya no fue neutralizado por el

equipo rival fue el de Carles Gil para el Elche CF frente al RC Celta en el minuto 83'. Precisamente, otro goleador ilicitano, Cristian Herrera adelantó a su equipo en el minuto 81' pero en aquella ocasión Carriço puso el empate para el Sevilla FC en el 88'. En campo ajeno el último primer gol definitivo fue logrado a los 70' minutos por Koke para el Atlético de Madrid en la Rosaleda. Llama la atención que este año los equipos locales han dado mayor margen de reacción a los visitantes, cuando la tendencia siempre es al revés.

### LA LIGA DEL 1-0: ¡EL ATLÉTICO DE MADRID, CAMPEÓN!

Si los partidos se hubiesen definido por *muerte súbita*, o sea, hubiesen concluido nada más se produjese el primer gol, esta hubiese sido la clasificación del Campeonato de Liga 2013/14, contando exclusivamente los 0-0 como empates:

	G	0-0	P	Pts
Atlético Madrid	28	1	9	85
Real Madrid	28	0	10	84
CF Barcelona	25	3	10	78
Sevilla FC	22	3	13	69
Real Sociedad	21	3	14	66
Villarreal CF	20	2	16	62
Levante UD	17	7	14	58
Athletic Club	18	3	17	57
Valencia CF	18	3	17	57
Elche CF	16	5	17	53
RCD Espanyol	16	5	17	53
Málaga CF	16	4	18	52
RC Celta	15	2	21	47

CA Osasuna	14	4	20	46
Getafe CF	14	3	21	45
Real Valladolid	13	5	20	44
UD Almería	13	3	22	42
Granada CF	13	2	23	41
Rayo Vallecano	12	1	25	37
Real Betis	9	5	24	32

El Atlético de Madrid ha dominado plenamente el 1-0. La lectura siempre es interpretable, aunque la insistencia con que los rojiblancos se han adelantado en el marcador da a entender que, desde luego, entraban más concienciados en lo que tenían que hacer en cada partido. El caso es que el Atlético de Madrid también había sido el equipo que más veces se puso con 1-0 en la temporada 2012/13. Hace un año lo logró 26 veces por las 28 del presente, lo que señala una mejoría cuantitativa. Quizá la clave de su éxito radique en que además selló un porcentaje de victorias mucho más alto, hecho que comprobaremos con las clasificaciones parciales. El Real Madrid también ha tenido un excelente rendimiento de salida, aunque luego no fijase tan sólidamente el resultado como sus vecinos madrileños. El FC Barcelona ha bajado ligeramente su rendimiento respecto a la temporada pasada. En cambio el Sevilla FC ha señalado el 1-0 en 22 ocasiones: Unai Emery habrá tenido que ver algo.

El Real Betis ha sido con mucho el equipo que peor ha empezado los partidos. No cabe duda que el estado de ánimo de los jugadores, la presión y la falta de continuidad en los entrenadores han llevado a estas cifras que le han condenado a la Segunda División. Solo nueve veces marcaron el 1-0.

De todas formas, marcar el primer gol es todavía más importante si el equipo que lo consigue además sabe rentabilizarlo. Este año ha significado una victoria para el 73,56% de los casos y ha garantizado al menos un punto en casi el 90%. Habrá que ver los números de los próximos años para confirmar esta tendencia.

Partidos que empezaron ganando 1-0/0-1

	1-0/0-1	G	E	P	%G	%G+E
Rayo Vallecano	12	12	0	0	100,00%	100,00%
Atlético Madrid	28	26	2	0	92,85%	100,00%
Granada CF	13	12	0	1	92,31%	92,31%
FC Barcelona	25	22	2	1	88,00%	96,00%
Real Madrid	28	24	3	1	85,71%	96,43%
Athletic Club	18	15	1	2	83,33%	88,89%
Sevilla FC	22	17	3	2	77,27%	90,91%
RC Celta	15	11	2	2	73,33%	86,67%
Villarreal CF	20	15	4	1	75,00%	95,00%
CA Osasuna	14	10	3	1	71,43%	92,86%
Málaga CF	16	11	4	1	68,75%	93,75%
Real Sociedad	21	14	5	2	66,67%	90,48%
RCD Espanyol	16	10	3	3	62,50%	81,25%
Getafe CF	14	9	3	2	64,29%	85,71%
UD Almería	13	8	3	2	61,54%	84,62%
Levante UD	17	10	3	4	58,82%	76,47%
Elche CF	16	9	6	1	56,25%	93,75%
Valencia CF	18	10	4	4	55,56%	77,78%
Real Valladolid	13	7	2	4	53,85%	69,23%

Real Betis	9	4	1	4	44,44%	55,56%
------------	---	---	---	---	--------	--------

<b>Total</b>	<b>348</b>	<b>256</b>	<b>54</b>	<b>38</b>	<b>73,56%</b>	<b>89,08%</b>
--------------	------------	------------	-----------	-----------	---------------	---------------

Y volvemos a encontrar algunas explicaciones a la trayectoria liguera de casi todos los equipos. Este es el caso del Atlético de Madrid que en todo el campeonato solo cedió dos empates tras haberse adelantado en el marcador, una cifra muy alta teniendo en cuenta que estamos hablando sobre 28 partidos. Solo el Villarreal CF y el Sevilla FC fueron capaces de contrarrestar el primer gol rojiblanco forzando el empate.

Más evidente y llamativo fue el Rayo Vallecano, equipo que sufrió muchos apuros durante la competición y los resolvió favorablemente en el tramo final de Liga. Lo cierto es que aunque fue el segundo peor equipo en ponerse 1-0, una vez conseguido, conservó su ventaja en el 100% de los casos, lo que significó retener un total de 36 puntos.

Todo lo contrario se puede decir del Real Betis, que además de ponerse en ventaja en solo nueve ocasiones, en tan solo cuatro ganó y en una más obtuvo un empate. Una renta que le sentenciaba a la Segunda División.

Los vuelcos en el marcador y remontadas fueron poco frecuentes y estuvieron al alcance solo de los más fuertes. Ahí se perfiló la clasificación final:

#### Partidos que empezaron perdiendo 0-1/1-0

	0-1/1-0	G	E	P	%G	%G+E
FC Barcelona	10	5	1	4	50,00%	60,00%
Atlético Madrid	9	2	3	4	33,33%	55,56%
Real Madrid	10	3	3	4	30,00%	60,00%
Athletic Club	17	5	6	6	29,41%	64,71%

## Cuadernos de Fútbol

Revista de CIHEFE

<https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol>

---

Valencia CF	17	3	3	11	17,65%	35,29%
Real Sociedad	14	2	3	9	14,29%	35,71%
RC Celta	21	3	3	15	14,29%	28,57%
Levante UD	14	2	2	10	14,29%	28,57%
UD Almería	22	3	1	18	13,64%	18,18%
Villarreal CF	16	2	2	12	12,50%	25,00%
Getafe CF	21	2	3	16	09,52%	23,81%
Real Betis	24	2	1	21	08,33%	12,50%
Sevilla FC	13	1	3	9	07,69%	23,53%
RCD Espanyol	17	1	1	15	05,88%	11,76%
Málaga CF	18	1	1	16	05,55%	11,11%
Rayo Vallecano	25	1	3	21	04,00%	16,00%
Real Valladolid	20	0	8	12	00,00%	40,00%
Elche CF	17	0	2	15	00,00%	11,76%
Granada CF	23	0	3	20	00,00%	13,04%
CA Osasuna	20	0	2	18	00,00%	10,00%
<b>Total</b>	<b>348</b>	<b>38</b>	<b>54</b>	<b>256</b>	<b>10,92%</b>	<b>26,44%</b>

El FC Barcelona volvió a ser el equipo con mejor capacidad de reacción, pero se quedó lejos de las cifras que obtuvo el año pasado. Esta vez neutralizó un 60% de los marcadores adversos, una ventaja ligeramente superior a la del Atlético Madrid e insuficiente para desbancarle de la primera

posición de la tabla. Los campeones de Liga no fueron capaces de neutralizar cuatro veces el marcador y esas fueron sus cuatro derrotas en la Liga. Tuvieron el acierto de evitar la derrota precisamente contra el Real Madrid en el Calderón y en las dos últimas jornadas que le dieron el título, Málaga CF y FC Barcelona. El Real Madrid estuvo muy por debajo de los dos últimos años y eso le apartó del triunfo final, pese a que junto al FC Barcelona evitó la derrota en un 60% de los casos. Recordemos que en la temporada en que ganaron la Liga con Mourinho remontaron los nueve marcadores en los que su rival logró adelantarse.

De todas formas, el equipo que más destaca en este sentido, remontar resultados, fue el Athletic Club que lo hizo en cinco ocasiones, cuatro de ellas en el Nuevo San Mamés consiguiendo imprimir el carácter de inexpugnable, eso sí, salvo para el Atlético Madrid que remontó en Liga y en Copa.

Cuatro equipos fueron incapaces de dar la vuelta al marcador en todo el año. Dos de ellos descendieron. Estadísticamente fue una lacra para el CA Osasuna puesto que recibir el primer gol le llevaba a una derrota casi segura que solo evitó en dos de veinte partidos. Mayor capacidad de reacción mostró el Real Valladolid aunque nunca logró la victoria una vez el marcador se ponía adverso. Sumó hasta ocho empates. El Real Betis tuvo dos victorias, si bien la segunda llegó en la última jornada, contra el Real Valladolid, cuando su suerte ya estaba decidida.

### GOLEADORES DEL 1-0

-

- 11 RONALDO (Real Madrid)
- 9 DIEGO COSTA (Atlético Madrid)
- 8 VELA (Real Sociedad)
- 7 VILLA (Atlético Madrid)
- 7 ALEXIS (FC Barcelona)
- 6 RAÚL GARCÍA (Atlético Madrid)
- 6 MESSI (FC Barcelona)
- 6 RIERA (CA Osasuna)
- 5 NEYMAR (FC Barcelona)

- 5 NOLITO (RC Celta)
- 5 SERGIO GARCÍA (RCD Espanyol)
- 5 SANTA CRUZ (Málaga CF)
- 5 JONAS (Valencia CF)
- 5 JAVI GUERRA (Real Valladolid)
- 5 PERBET (Villarreal CF)
- 5 UCHE (Villarreal CF)

Pese a que en el aspecto individual Cristiano Ronaldo se ha quedado por debajo respecto a otras temporadas en el número de goles, sin embargo en esta ocasión en once partidos fue el delantero que abrió la lata, facilitando así la victoria para su equipo, muy por encima de su compañero Bale que solo lo hizo en cuatro.

La aportación de Diego Costa al triunfo del Atlético de Madrid en la Liga es también comprobable con sus nueve veces 1-0, cuatro de los cuales fueron ya el marcador definitivo. En su equipo le acompañaron David Villa con siete aperturas de marcador y Raúl García con seis.

Carlos Vela ha hecho una gran temporada y ha sido un delantero decisivo para la gran posición de la Real Sociedad, superando a su compañero Griezmann. El mexicano ha sido el tercer goleador del 1-0 con ocho goles, tres de los cuales fueron definitivos.

En el FC Barcelona ha vuelto a fallar Messi que alcanza una cifra discreta para el número de goles que marca a lo largo de la temporada. Solo en seis ocasiones abrió el marcador, una menos que el sacrificado y trabajador Alexis Sánchez y una más que Neymar, pese a que para el brasileño era su primera temporada en España.

Finalmente, entre los equipos modesto destaca la gran aportación de Oriol Riera en el CA Osasuna con seis veces 1-0, aunque uno solo fue definitivo.

El vencedor de la temporada pasada, Adúriz, en la presente fue menos decisivo y marcó cuatro veces un 1-0, lo que señala que el buen rendimiento del equipo estuvo mucho mejor repartido y le restó protagonismo.